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Sitzungsführung: Janna Baumgart (Vertretung des SotG im DFV Jugendkomitees der UA) 

Protokollführung:  Tom Sudhaus 

Teilnehmende:   auf Seite 5 

 

1. Begrüßung und Agenda 

Einladung als Nachricht in der Wurfpost am 5. September 2019 („Einladung zur 

Jugendversammlung der Ultimate Abteilung“ vom Ulti-Jugend-Vorstand) 

Da die Frist der Einladung von 4 Wochen nicht eingehalten wurde, ist die Einberufung der 

Versammlung nicht ordnungsgemäß! 

Janna Baumgart (Vertretung Spirit of the Game-Komitee UA) eröffnet die Sitzung um 20:10 Uhr 

und begrüßt die 20 Teilnehmenden. Als Protokollant erklärt sich im Vorhinein Tom Sudhaus 

bereit. Es wird den Teilnehmenden mitgeteilt, dass Paul Kossmann, der bisherige Vorsitzende des 

Jugendkomitees, nicht anwesend sein kann und somit die Leitung der Jugendversammlung Janna 

Baumgart aus Berlin übernimmt. Die Agenda aus der Einladungsmail wird vorgestellt. 

2. Bericht 

a. Formierung Gesprächsplattform Office365 

Es wird die bisherige Struktur des Jugendkomitees in der DFV Ultimate Abteilung anhand des 

aktuellen Organigramms vorgestellt: 

 

Der bisherige Vorsitzende Paul Kossmann aus Bremen, der gleichzeitig auch den Ultimate- 

Jugendvorstand vertritt und damit Mitglied des DFV-Abteilungsvorstands der UA ist, hat im 

Vorhinein angekündigt, den Vorsitz abzugeben, kann aber weiterhin als Stellvertreter einen Teil 
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seiner aktuellen Aufgaben fortführen. In einer Mitteilung machte er deutlich, dass der Vorsitz von 

jemandem übernommen werden soll, der vor allem „die Koordination der Diskussionen und 

Entscheidungen im Komitee selbst übernimmt“ (Paul Kossmann, aus Einladungs-Mail am 5.9.2019 

in der Wurfpost). 

Lars Schmäh, Dominik Dannehl und Alex Klötzel sind bereit weiterzumachen, sind aber auch 

offen für eine Neubesetzung, falls es einen anderen Interessenten dafür gibt. Dieter Salwik, Janna 

Baumgart und Uwe Kikul sind bereit weiterzumachen. Oliver Gillich, Arcady Maier und Eleftheria 

Lazaridou geben ihren Posten ab. Die Vertretung des Regelkomitees ist bis jetzt unbesetzt. 

In Office365 haben sich die Komitees und Arbeitsgruppen des DFVs aufgebaut und eine Plattform 

erstellt, die für alle Komiteemitglieder zugänglich ist und die Möglichkeit bietet, sich über 

verschiedene Themen u.a. mit Hilfe von Dokumenten auszutauschen. Alle oben im Organigramm 

aufgeführten Mitglieder des Jugendkomitees haben einen Zugang zu dieser Plattform und somit 

die Möglichkeit, sich an Diskussionen und Entscheidungen zu beteiligen. Im letzten Jahr wurden 

ein paar Themen aufgegriffen und die Meinungen ausgetauscht; zu festen Beschlüssen oder 

Regelungen kam es kaum. Längerfristig soll es außerdem eine Art Verteiler geben, auf dem 

Beschlüsse und aktuelle Themen des Jugendkomitees mit allen Interessierten (Trainer*innen, 

Spieler*innen, Eltern, etc.) geteilt werden können. 

b. Entscheidungen / Diskussion 

Ausnahmegenehmigungen Spielklassen 

Durch eine Anfrage eines Jugendteams, ob ein*e Spielende*r aufgrund von besonderen 

Gegebenheiten, statt in der U20 zu spielen, in der U17 spielen darf, kam die Frage auf, wie das 

Komitee mit solchen Anfragen umgehen will/muss. In diesem Einzelfall hatten gab es eine 

Abstimmung über Office365 (Antrag wurde angenommen). Für die folgenden Fälle hat Paul 

Kossmann einen Entwurf erstellt, der die Vorgehensweise bei so einem Fall beschreiben soll. 

Dieser Entwurf wurde noch nicht beschlossen und steht somit noch im Raum. 

Regelungen zum Spielendeneinsatz 

Vor allem durch die getrennte Indoor JDM in diesem Jahr, kam das Thema des 

Spielendeneinsatzes auf. Zum einen wurde thematisiert, ob die Regelung, 7 spielfähige Spielende 

vor dem Turnier zu haben, auf 7 spielfähige Spieler*innen vor jedem Spiel verschärft werden 

kann. Zum anderen wurde die Möglichkeit der Teilnahme einer Person an mehreren Divisionen 

erfragt (betraf nur die Indoor JDM dieses Jahres). Im Komitee wurde sich darüber ausgetauscht 

und es wurde klar, dass weitere Restriktionen vermutlich wenig nützen und mahnende Worte 

reichen müssten. Der Umgang mit solchen Regelungen ist jedoch noch ungeklärt und steht 

ebenfalls noch im Raum. 

U14-Cup 

Erste Ideen für eine Nicht-U14-DM gab es im März 2018 bei der Jugendversammlung (JV) in 

Potsdam. Bei der JV in München vorigen Jahres wurde der Vorschlag eines U14-Cups weiter 

ausgeführt und durch das DFV-Lehrteam anhand einer Präsentation unterstützt. Im Anschluss 

wurden schriftliche Meinungen von vielen Trainer*innen eingeholt. Weitere Ausführungen und 

Pläne gab es noch nicht. 

Leitfaden zur Ausrichtung von Jugendturnieren 

Durch die bisherigen Ausrichtungen der Jugendturniere ist einigen Trainer*innen und auch dem 

Komitee aufgefallen, dass es dabei durch die Teilnahme von Jugendlichen und Kindern besondere 

Punkte zu beachten sind. Sascha Wambutt aus Hermannsburg hat sich dem Thema angenommen 

und den Turnierausrichtungsleitfaden der Erwachsenen für die Jugend umgeschrieben. Darin sind 

bspw. gewisse Fristen zur Anmeldung der Teams, Spielfeldgrößen und Kosteneingrenzungen 
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aufgeführt. Dieser Jugend-Turnierausrichtungsleitfaden ist noch nicht komplett fertig, aber wird in 

naher Zeit im Komitee beschlossen werden können. 

Spotvergabe zu Meisterschaften 

Für die Spotvergabe der Teams aus den einzelnen Regionen gibt es eine Excel-Tabelle. Diese 

wurde bisher nicht veröffentlicht, da sie noch nicht ausgereift ist. Auf Anfrage steht das Komitee 

aber für Informationen bereit. In naher Zeit ist vorgesehen, dass diese Tabelle übersichtlich 

gestaltet wird und zum Download bereitsteht, sodass alle Trainer*innen die Möglichkeit haben, 

die Spotvergabe selbst nachzuvollziehen. 

3. Posten-Besetzung im Jugendkomitee 

Vorsitz, Vertretung UA Vorstand 

Im Vorhinein hat sich Stefan Kuhn aus Beckum als Interessent gemeldet. Bei der JV selbst gab es 

keine weitere Interessenbekundung für diesen Posten. Stefan Kuhn stellt sich vor: 23 Jahre alt, 

aus Beckum, Ultimatespieler als Junior beim TV Beckum (Sean’s Sheep) und aktuell bei BORA 

Open, spielte in den letzten Jahren Nationalmannschaft (zuletzt U24 WM in Perth, zur U24 WM in 

Heidelberg aber verletzt). Die Stelle sagt ihm zu und er hat Lust sich in der Form für den 

Jugendbereich einzubringen. 

Aktuelle Stimmenanzahl: 20  

Wahl: Soll Stefan Kuhn kommissarisch als Vorsitzender des Jugendkomitees ernannt werden? 

Ja / Nein / Enthaltungen: 20 / 0 / 0 

→ Stefan Kuhn wird somit kommissarisch als Vorsitzender des Jugendkomitees ernannt! 

Vertretung Regelkomitee UA 

Über Sophie Flammer wird der Kontakt zu Jonas Beck aus Karlsruhe hergestellt. Bei der JV selber 

gab es keine weitere Interessenbekundung für diesen Posten. Sophie Flammer stellt Jonas Beck 

vor: Jonas „Kalle“ Beck, 25 Jahre alt, aus Karlsruhe, aktuell Ultimatespieler bei MTV Karslruhe 

(Colorado Mixed und Gummibärchen Open), spielte in den vergangenen Jahren 

Nationalmannschaft (zuletzt U24 WM in London und Perth) und war bei der U24 WM in 

Heidelberg nach seiner Game Advisor-Ausbildung als GA dabei. Die Stelle sagt ihm zu und er hat 

Lust sich in der Form für den Jugendbereich einzubringen. Er wird in Abwesenheit kommissarisch 

und einstimmig gewählt mit 20 Ja-Stimmen bei 0 Enthaltungen 

und 0 Gegenstimmen. 

Aktuelle Stimmenanzahl: 20  

Wahl: Soll Jonas Beck kommissarisch als Vertretung des Regelkomitees der UA ernannt werden? 

Ja / Nein / Enthaltungen: 20 / 0 / 0 

→ Jonas Beck wird somit kommissarisch als Vertretung des Regelkomitees der UA ernannt! 

Jugendbeauftragte*r Jugendschutz 

Es findet sich kein/e Interessent/in für das Amt. Der Posten bleibt vorerst unbesetzt. 

Athlet*innen Vertretung 

Es findet sich kein/e Interessent/in für das Amt. Der Posten bleibt vorerst unbesetzt. 

Trainer*innen Vertretung U20 

Es findet sich kein/e Interessent/in für das Amt. Der Posten bleibt vorerst unbesetzt. 

4. Fahrplan und Ausrichtungen in der kommenden Zeit 

Für die kommende Indoor Saison stehen bereits die Ausrichter der Nord-West-Quali (14.12.2019 

in Osnabrück) und der Süd-West-Quali (11./12.1.2020 in Bad Rappenau) fest. Die Junioren Indoor 
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DM 2020 wird am 21./22.3.2020 in Verl, NRW stattfinden. Für die Ausrichtungen der Nord-Ost- 

und der Süd-Ost-Quali werden dringend noch Ausrichter gesucht sowie für die Junioren Outdoor 

DM im September 2020 und Indoor DM 2021. Ansprechpartner hierfür ist Lars Schmäh aus 

Potsdam (larsschmaeh@web.de).  

5. Weitere Themen 

Spielfeldgrößen 

Jonathan Meyer-Bothling aus Hermannsburg wird zu dem Thema bei den Trainern*innen 

herumfragen und sich Meinungen einholen, wie die aktuelle Sichtweise zu dem Thema ist. Er 

selbst sieht die aktuellen U17- und U20-Feldgrößen als angemessen an. 

Jugendschutz 

Dieter Salwik aus Hermannsburg spricht das Thema an und weist darauf hin, dass es klare 

Regelungen geben sollte und dass das Jugendschutzgesetz für unseren Bereich nicht ausreiche 

(Bsp.: Spieler*in der U20, außerdem auch Teil eines U24-Nationaltemas und somit bei zwei 

einwöchigen Meisterschaften vertreten). Es wird schnell klar, dass es eine Neubesetzung des 

Postens Jugendbeauftragte*r Jugendschutz geben muss, um das Thema effizient voranzubringen. 

Ideen fielen dabei auf Caroline Tisson oder Katharina Aschenbrenner. Stephan Härtel aus Berlin 

fügt dem hinzu, dass es wichtig sei für die Entscheidungen über Regelungen Studien 

heranzuziehen. 

Spielendeneinsatz 

Zum zuvor berichteten Thema des Spielendeneinsatzes gab es die klare Meinung der gesamten JV, 

dass die Einzelfallentscheidungen beim Jugendkomitee liegen sollen/können. Weitere Regelungen 

und komplizierte Vorgänge seien dafür nicht notwendig. 

Freispot für Ausrichtende 

Von Oliver Hülshorst aus Verl wird angemerkt, dass über die Regelung der Freispots für 

Ausrichterteams nachgedacht werden müsse. Er spricht an, dass diese Regelung 

Wettbewerbsverzerrung möglich macht. Kommentare dazu von Sophie Flammer (Heidelberg) und 

Nelson Krüger (Heppenheim) betonen, dass dieser Fall eigentlich aufgrund des SotG nicht zu 

erwarten sein dürfe beim Ultimate Frisbee. Es werden Ideen gesammelt: Die Teams, die den 

Freispot des Ausrichters besetzen, könnten entweder außer Wertung antreten oder gar nicht 

teilnehmen müssen/dürfen (ein Turnier weniger für die Spielenden). Klar ist jedoch, dass das 

Freispot-Team genauso wie die Art der Teilnahme dieses Teams rechtzeitig feststehen muss. 

Von Uwe Kikul aus Kamen wurde noch hinzugefügt, dass zwei Mannschaften desselben Teams 

(Team I und Team II) auch aufgrund von Wettbewerbsverzerrung nicht in einem Pool sein dürften. 

Das Jugendkomitee und speziell Alex Klötzel (Spielordnung) und Lars Schmäh (Veranstaltung) 

werden sich des Themas annehmen und eine Lösung finden.  

3vs3 im Spielbetrieb 

Von Friedo Scharf aus Berlin wird die Idee eines 3vs3-Spielsystems in die Runde gebracht. Es soll 

das Zusammenspiel und das Einbringen von schwächeren Spielenden fördern. Das System soll bei 

einem kleinen Cup ausprobiert werden. 

Jugend Mixed DM 

Es besteht weiterhin die Idee und der Wille zu einer Jugend Mixed DM. Nelson Krüger aus 

Heppenheim bleibt weiterhin dran, so eine DM bzw. ein Mixed-Turnier in der Form auszurichten. 

Tom Sudhaus berichtet aus dem Landesverband Berlin, dass der DFV Länderpokale plant und 

diese eventuell auf U20/U24 Mixed fokussiert werden. 

mailto:larsschmaeh@web.de
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Teilnehmendenliste 

 


